

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.704

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 16 de Octubre de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

El último esfuerzo inglés para salvar la No Intervención

El discurso pronunciado anoche por Eden es la nota de máxima sensacionalidad de estas horas trascendentales que está viviendo Europa. El lector familiarizado con el lenguaje habitual en los gobernantes británicos fácilmente advertirá el tono energético y la afirmación rotunda, en ellos desusados. Lo que esto significa no puede pasar desapercibido, al menos para nosotros, cuya suerte está íntimamente ligada a la conducta de las dos grandes democracias europeas, Francia e Inglaterra. Pero, por esta misma importancia, es indispensable que esas palabras sean meditadas con serenidad.

Media un abismo entre este discurso y el que el mismo orador pronunció recientemente en la Asamblea de la S. de N. El cambio operado en el clima inglés, en relación a la intervención extranjera en España, es evidente. Pero no puede pensarse que el tono enérgico de hoy signifique el puente de paso entre la paciente espera anterior y la decidida acción próxima. Eden nos ha dicho que la cuestión española jamás fue indiferente para Inglaterra; pero al mismo tiempo afirmó, razonándolo con citas históricas, que su país no está convencido de que la No Intervención no sea eficaz, a base de ser practicada honradamente por todos. Tratando de conjugar el significado de estas divergentes manifestaciones, en la energía con que se produjo ayer el ministerio de Relaciones Exteriores habrá de verse un supremo esfuerzo que Inglaterra realiza para evitar el inminente fracaso de la No Intervención. Ese afán de Eden en poner de manifiesto la inutilidad de la intervención militar extranjera en los asuntos exteriores de España; la reiteración con que mostró su satisfacción por los progresos realizados en el rearme inglés y la claridad con que reafirmó la solidez de la amistad franco-inglesa (sobre la que el magnavellismo fascista trató de lanzar estos últimos días unas desconcertantes sombras) constituyen, ante todo y sobre todo, una seria y definitiva advertencia para Italia y Alemania, encerradas en estos momentos en un sepulcral mutismo, que es oportuno poner de relieve.

Pero hay otro extremo que particularmente nos interesa subrayar. Decíamos en nuestro editorial de ayer que la clave de la política europea de hoy (principalmente la de Francia e Inglaterra) estaba en los Estados Unidos. Eden confirmó plenamente nuestra previsión, con las siguientes palabras: «En estos días de violencia e ilegalidad internacionales, es bueno para nosotros que el Presidente de la más grande República del mundo nos recuerde que no nos comprometamos por mucho tiempo a abstenernos de recurrir a la fuerza como instrumento de política internacional». Después, refiriéndose a la amistad franco-inglesa, agregó: «Se trata de dos grandes democracias de Europa, guardianes de las grandes tradiciones con que coinciden los Estados Unidos».

No ofrece duda, pues, que Roosevelt ha provocado este rápido cambio en la política inglesa. Y si tenemos en cuenta que el Presidente norteamericano se declaró abiertamente antifascista, aunque Eden, prudentemente, haya cuidado de decir que Inglaterra no es incompatible con ninguna política, su futura conducta no ofrece duda alguna.

¿Qué pasará en el Comité de No Intervención? ¿Esta duda perdió inquietud para los españoles leales. Pese lo que pase, con acuerdo o sin él, han terminado las injusticias que hicieron posible la prolongación de este conflicto y la canaléscica intervención de los países fascistas en nuestros problemas interiores. Tal es, en resumen, el significado de las palabras de Eden.

Los soldados italianos, borrachos de vino y de concupiscencia, persiguen a las mujeres en sus casas

Y estas, en defensa de su honra, armadas de cuchillos, las matan y golpean

Londres. — El "Daily Herald" ha publicado una información de uno de sus corresponsales especiales de guerra, en España, en la zona facciosa, que ha emocionado e indignado hondamente a la opinión.

La información, que ha conseguido pasar a pesar de la severa censura que ejercen los rebeldes, relata un hecho repulsivo, del que fueron ac-

tadores los soldados italianos. Por ella se ve también, la bravura de las mujeres españolas del pueblo, que saben defender su honra frente a los invasores.

Cuenta el corresponsal cómo se defendieron las mujeres de un grupo de italianos borrachos en una población ocupada por los facciosos.

Quince soldados italianos—dice—enviados a la ciudad con permiso por unos días, se emborracharon promoviendo escándalos. Entonces las autoridades invitaron a los italianos a que fueran a pasar sus días de permiso a otra localidad y los soldados abandonaron la población.

Pero aquella misma noche y a hora muy avanzada, se oyeron gritos que partían de una casucha enclavada en las afueras.

España, nudo gordiano de Europa

Las potencias fascistas han iniciado un vasto movimiento para obtener un nuevo reparto del mundo

El asunto español—dice el escritor turco Yunus Nadi, en "La República", diario de Ankara—, se ha convertido en el nudo gordiano de Europa. Y si no se llega a cortar por medios razonables, nos veremos en la necesidad ineludible de llegar a un diluvio de fuego y de sangre provocado locamente.

¿Quién es el que ha cometido o hace que se cometan los actos de piratería submarina y no submarina y aérea en el Mediterráneo? He aquí cómo ha contestado Inglaterra a esta cuestión: "Lo ignoro y creo que es inútil pensar en ello. Se han cometido actos de piratería y se trata de impedir que se repitan. Es lo que vamos a hacer."

No se puede obrar con más circunspección, ni proceder más moderadamente ante una situación capaz de provocar un "casus belli". Hacer una acusación y decir que los submarinos pertenecen a tal o cual país, sería tanto como declarar, indirectamente, una guerra.

El buen sentido de la política inglesa ha quedado demostrado por el hecho de que la piratería se ha detenido apenas se han dado cuenta del carácter serio de la decisión del control mediterráneo, y también porque se ha hecho posible, a continuación, que Italia participe en la represión de aquella.

Ciertos círculos y periódicos alemanes emitieron, hablando de las resoluciones tomadas en Nyon, con exclusión de Italia, la consideración siguiente:

"Si el control se aplica con exclu-

Acudió la policía y penetró después de forzar la puerta. Y dentro hallaron a unas cuantas mujeres, algunas armadas de cuchillos, que rodeaban a tres soldados italianos que tenían en el suelo. Los soldados estaban atados con cuerdas.

Estos soldados, apenas se hizo de noche, habían vuelto al pueblo aligrosamente e intentaron violar a una muchacha de quince años.

Aterrada la joven, pidió auxilio, y pronto acudió su madre seguida de otras mujeres del pueblo. Las mujeres les rodearon y les golpearon, con sus cuchillos, con las manos, y después, atados, los condujeron a la casucha.

LOS TRAIDORES GENERALES Y LOS ORGULLOSOS ITALIANOS EXIGEN EXPLICACIONES

La policía de la ciudad metió a los heridos en un coche y los dejó en la carretera a veinte millas del pueblo.

Pocos días después llegaron al pueblo unos generales franquistas acompañados de furibundos oficiales italianos, que exigieron datos de lo ocurrido. Poco fue lo que pudieron averiguar.

Se dijo a los investigadores que los italianos habían estado allí, y después de embriagarse salieron del pueblo.

La policía local sólo pudo sugerir que las terribles heridas de los tres hombres les habían sido infligidas por el resto de las tropas italianas en una reyerta entre borrachos.

ción de Italia, no se podrá prevenir ni evitar la acción submarina que continuará siempre."

Ese lenguaje es una manera de atribuir al eje Berlín-Roma la actividad submarina que existe en el Mediterráneo.

Al mismo tiempo pretendía hacer creer que el control anglo-francés únicamente reforzaba al Gobierno de la República Española.

Por todas esas consideraciones se presenta que los partidarios de Franco no harían eventualmente otra cosa que insistir en su actividad submarina. Pero eso significaba la guerra.

Por eso hemos quedado satisfechos al ver que nadie consideraba esa eventualidad.

Es conveniente hacer notar que se ha llegado a evitar una guerra cierta por el gesto enérgico y decidido de Francia y de Inglaterra, que son las naciones que mirarian de frente a la guerra en caso necesario.

Y es que no había otro medio de salir de este asunto. Preguntarse si los pueblos están dispuestos a no hacer la guerra, no es, en nuestra opinión, más que un sofisma. Las naciones están siempre dispuestas a hacer la guerra, cuando se encuentran obligadas a ello. El hombre, puesto en el caso de defenderse, no espera, para hacerlo, a estar provisto de tal o cual arma. Todos los medios están permitidos cuando se llega al estado de legítima defensa.

Puede uno, en caso de necesidad, servirse de un palo o de una piedra. Y es hasta posible que al cacer de cualquier arma, se salte a la garganta del adversario para extrangularlo.

ES PRECISO SOLUCIONAR

EL ASUNTO ESPAÑOL

Habrà un retroceso en la crisis que atraviesa Europa desde hace un año a causa de los acontecimientos de España? Parece que sí, y además es de desear. Por otra parte, el próximo futuro nos lo demostrará. El asunto español se ha convertido en el nudo gordiano de Europa. Y si no se llega a cortar por medios razonables, nos veremos en la necesidad ineludible de llegar a un diluvio de fuego y de sangre provocado locamente. Es absolutamente necesario que las opiniones públicas se den cuenta de la situación.

Francia e Inglaterra sufren y se quejan de las intervenciones extranjeras en la guerra civil española; de la intervención italo-alemana.

Alemania e Italia declaran que no consentirán jamás el establecimiento de un régimen bolchevique en España, y se esfuerzan en escusar su intervención y hasta en presentarla bajo un aspecto favorable, con el pretexto de luchar contra el comunismo.

Los que no quieren la guerra están obligados, en primer lugar, a poner fin a las intervenciones en la Península Ibérica pues, en caso contrario, no podrían impedir que se vieran arrastrados a una gran guerra a causa de España.

EN REALIDAD HA EMPEZADO LA GUERRA EUROPEA

En realidad, la guerra europea, con las intervenciones hechas, ha comenzado ya en este país, aunque se haga y se desarrolle de una manera solapada. Alemania e Italia ejecutan, con su intervención en España, un gran plan que consiste en rodear a Francia y tenerla en jaque.

¿Cómo pueden pretender y aún pensar que la parte adversa no se haya apercibido de esta maniobra?

La lucha ideológica, de la que con tanta frecuencia se habla, con motivo de este gran conflicto, ocupa un lugar secundario, está en segundo plano.

El objeto principal es, pues, rodear a Francia, tenerla en jaque, reduciendo así a la nada el papel de Inglaterra. Vemos ya que no se trata de una guerra europea, sino mundial, cuya suerte ha de decidirse sobre el suelo de Francia.

LO QUE QUIEREN LAS POTENCIAS FASCISTAS

Las potencias fascistas piensan que estarían en condiciones de tomar en sus manos y por tiempo la hegemonía mundial, si llegase a ganar la guerra.

Se ve bien que no hay como causa, ninguna clase de comunismo. Se trata simplemente de un vasto movimiento que trata de obtener un nuevo reparto del mundo. La conciencia de los pueblos retrocedió ante la magnitud de este conflicto, que algunos llegan a concebir. Este conflicto provocaría un mal tan grande que la civilización europea no podría salir indemne de esta loca aventura.

El plan de esta conflagración inmensa es bien sencillo: Rodear a Francia para reducir a la impotencia. Y eso en tiempo brevísimo; en tres o cuatro meses. Si Francia no puede ser reducida a la nada en ese tiempo limitado, sufrirían esa desgracia otros. El plan es simple, pero el cálculo es también muy reducido. Se ve ahora la razón que empuja a Inglaterra a sostener a Francia con todas sus fuerzas. Si la España de Franco es una palanca completamente nueva y muy útil para la destrucción de Francia ese movimiento podrá reducir a la impotencia al mismo tiempo, a España también. Hay, por lo tanto, que prevenir el peligro. Este juego es tan arriesgado que se puede decir que hay momentos en que los mismos que lo juegan tienen que sentir el temor de las consecuencias de verlo realizado. Tal es el juego europeo que se desarrolla actualmente a costa del territorio español.

Ese temor a las consecuencias es quizá lo que se hace que se conserve la paz relativa. Es necesario que todo el mundo vuelva al buen sentido, para proteger la paz y cortar decididamente el nudo gordiano español.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón

El Subcomité de No Intervención se ocupa de la retirada de los voluntarios

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte de ayer dice así: "CENTRO. — Ligeró fuego de fusil, ametralladora y mortero en todos los sectores y con mayor intensidad en el de la Cuesta de la Reina, donde disminuyó notablemente a última hora, acudiéndose casi tranquilidad.

Se han pasado a nuestras filas un cabo y tres soldados.

NORTE.—Frente Oriental.—Los rebeldes reiteraron su presión y tomaron El Collado. Atacaron, con aviación y artillería, por el Norte de Arriendas, hacia Peña Forcada. Fueron rechazados y sufrieron muchas bajas. Posteriormente conquistaron la cota 318, al Oeste de Peña Forcada.

FRENTE SUR.—Los facciosos, después de dura lucha, tomaron Peña Lasa, al Suroeste de Busdongo, y Peña Mira.

Frente Occidental.— Sin novedad.

Se han presentado 17 marinos evadidos de la zona facciosa, ahogándose otro al intentar el paso.

ESTE.— El enemigo intentó asaltar Paco Asún hasta tres veces. Fué rechazado con gran número de bajas. A primera hora de la noche, un violento contraataque enemigo obligó a las fuerzas propias abandonar dicha posición y a replegarse a las antiguas posiciones. En las inmediaciones del vértice Flor, sector de Villamayor de Gállego, los facciosos intentaron ocupar una altura, impidiéndolo nuestros fuegos.

En el sector de Puebla de Albornón ocupamos ayer las cotas 680 y 681, unos 1.500 metros al Nordeste del vértice Valdesimpor. Se desalojó al enemigo de una casa fortificada y de parte de las trincheras próximas a ella.

Los rebeldes atacaron las posiciones del vértice Sillero, pero fueron rechazadas energicamente. Nuestras fuerzas han hostilizado al enemigo que intentaba fortificarse en Paco Asún y en la cota 1.500.

Se ha registrado gran actividad artillera en esta zona del Alto Aragón, siendo muy violentos los duelos de artillería entablados.

En el sector de Zuera, las baterías enemigas han disparado sobre nuestras posiciones, siendo contrabatiadas por las propias, que castigaron duramente las rebeldes de la Ermita de Magalión, Villafraña, El Burgo y Lecliferna.

En la ocupación del vértice Sillero, además del material mencionado en el parte de ayer, se cogieron al enemigo ocho ametralladoras, 12 fusiles ametralladores y 180 fusiles.

SUR.—Fuego de artillería enemiga sobre nuestras posiciones del sector de Adamuz. La propia actuó contra las fuerzas facciosas que se fortificaban en el sector de Valsequillo, obligándolas a abandonar su trabajo.

SUR DEL TAJO.—Un escuadrón rebelde que realizó una incursión hacia el cortijo de la Palma (Badajoz), fué dispersado por nuestras baterías.

LEVANTE.—A última hora de la tarde de ayer, nuestra artillería dispersó con sus fuegos una concentración enemiga observada en La Fonseca, y fueron batidas por nuestras ametralladoras dos compañías que se dirigían de Terriente a Refrontón. También

Las proposiciones francesas son aceptadas unánimemente

Mientras el representante italiano hace gala de un cinismo inaudito, el delegado alemán ataca con violencia al bolchevismo y al señor Eden. — Maiski, representante de la U. R. S. S., protesta contra esta nueva maniobra favorable para los propósitos de alemanes e italianos

Londres. — El Comité de No Intervención quedó reunido esta mañana a las once, en vez de a las diez y media, como estaba convocado.

El Embajador francés, señor Corbin, en nombre de su gobierno dió lectura al texto de la declaración, que dice así:

Si los gobiernos francés y británico pidieron al presidente del Comité que convocara nuevamente al Subcomité, lo hicieron porque creían que desde hace dos meses la situación ha evolucionado en tales condiciones que necesita una aclaración definitiva.

Han sido adoptadas dos posiciones que han producido hechos que plantean de manera urgente el problema de la aplicación y mantenimiento de la política de no intervención. Para esta dilucidación indispensable puede pensarse en varios métodos, algunos de los cuales parecen más susceptibles de conducir con mayor rapidez y seguridad al fin perseguido. Si, en definitiva, ambos gobiernos decidieron informar directamente al Comité de las pro-

posiciones que les parecen que responden a las exigencias de la situación, es porque tienen la firme esperanza de que todos y cada uno estimen que no es posible dejar prolongarse más tiempo las incertidumbres actuales y que las deliberaciones del Comité permitirán llegar rápidamente a las necesarias conclusiones.

Descartando, para no consagrarse más que a la esencia, las dificultades de procedimiento que llevaron al Comité a separarse, sin acuerdo, en el mes de Agosto, el gobierno francés estima indispensable buscar la adhesión explícita de los gobiernos representados, a varias proposiciones muy sencillas.

La cuestión de la retirada de los voluntarios ha adquirido una importancia esencialísima. Es necesario saber si puede llegarse a un acuerdo en esta cuestión. Basándonos en la propuesta británica de 14 de Julio último el gobierno francés pide al Comité que estatuya ahora sobre los puntos siguientes:

1.º — Retirada de los extranjeros que sirven en España y cuya evacuación está recomendada por un informe de que el Comité ha sido ya enterado. Esta retirada debe ser efectuada en el plazo más breve posible.

2.º — Inmediatamente después de que las comisiones internacionales encargadas de organizar y controlar esta retirada hayan comprobado que se encuentra en vías de ejecución de manera suficiente, los contendientes en el conflicto español serán autorizados a ejercer, conforme a las disposiciones del plan británico, algunos de los derechos que la práctica internacional reconoce a los beligerantes la facultad de ejercer.

3.º — Desde ahora, para hacer manifiesto el carácter definitivo de los acuerdos concertados sobre los principios arriba mencionados, los gobiernos representados en el Comité convienen en emplear toda su influencia para que en un plazo rápido sean retirados cierto número de voluntarios de los dos ejércitos teniendo en cuenta la proporción que existe entre los efectivos extranjeros que sirven en una y otra parte.

4.º — Los gobiernos representados en el Comité se comprometen de nuevo, de manera estricta, a no autorizar ni facilitar ninguna salida de voluntarios ni ningún envío de material guerrero.

5.º — El sistema de control será puesto en vigor una vez realizados los ajustes necesarios y el gobierno francés pide para ello al Comité que tenga en cuenta la necesidad de llegar a conclusiones rápidas y, por tanto, de fijar un plazo en el cual los gobiernos representados deberán pronunciarse definitivamente sobre las proposiciones que anteceden. Deben, además, declarar de manera formal, que la situación actual no puede prolongarse y que a la aspiración de este plazo, sino ha podido conseguirse un acuerdo sobre estas proposiciones, se considerará, con razones suficientes, para recobrar su plena libertad de acción.

Después, lord Plymouth, en nombre del gobierno inglés, dió lectura al texto de esta declaración:

El Comité recordará que ya he declarado más de una vez que el Reino Unido no estaba satisfecho de la forma en que se aplicaba la No Intervención y que considera esencial que se realizase un verdadero esfuerzo para mejorar la situación.

La situación actual es de tal naturaleza, que todos los gobiernos aquí representados han de reconocerla como extremadamente seria.

La intervención extranjera en el conflicto español continúa y el gobierno del Reino Unido estima que cuanto más dure esta situación más peligrosa sea.

Los acuerdos realizados en Nyon, la adhesión a los mismos de Italia, adhesión de la que nos felicitamos, creó, a nuestro juicio, una atmósfera favorable para volver a examinar los problemas planteados por la situación española y lograr, mediante una franca discusión, un acuerdo que permita hacer realmente eficaz la No Intervención.

El gobierno del Reino Unido, como ya he dicho, francamente considera que la presencia de nacionales extranjeros en el campo español es el mayor obstáculo que impide lograr este fin. Por consiguiente, después de ciertas discusiones y consultas, convino en invitar a este Comité a hacer un nuevo esfuerzo para hallar solución a esta cuestión y a otras anejas. Tengo que decir que al obrar así, el Gobierno británico no está dispuesto a permitir que la situación evolucione como en el pasado. No se inclina por ningún procedimiento especial, pero no puede permitir que el actual estado de cosas, en nada satisfactorio, continúe, y para él es de vital importancia la realización de resultados vitales.

El Gobierno del Reino Unido está convencido de que para todos los Gobiernos que desean llegar a un resultado no hay mejor prueba de ello que un acuerdo inmediato sobre el resultado preliminar y rápido de los voluntarios de ambos lados. Por otra parte, está bien claro que para obtener resultados completos y satisfactorios es esencial que el sistema de observación estricta sea rectificado e incluso reformado, basándose en las recomendaciones contenidas en el informe del almirante Jack Wulm.

Por estas razones, me felicito de las proposiciones que el representante del gobierno francés acaba de someter al Comité y que tienen el total apoyo del Reino Unido y pediré, de la manera más apremiante, a todos los gobiernos aquí representados, que examinen estas proposiciones inmediatamente y con un espíritu de buena voluntad y colaboración cordial, para que podamos llegar a un acuerdo completo lo más pronto posible.

En fin, considero deber mío informar al Comité que si no fuese posible obtener tal acuerdo en un plazo de tiempo muy corto, el gobierno del Reino Unido deberá reservarse el derecho a recobrar su entera libertad de acción.

Después de lord Plymouth, Grandi, en nombre de Italia, dice que por lo que a él se refiere nada más tiene que recordar las declaraciones del 26 de Julio, que precisaba la aceptación total del punto séptimo del plan británico.

Naturalmente, aceptamos este punto si las demás potencias aceptan los relativos al control y derecho de beligerancia. Estoy autorizado por mi gobierno para decir que Italia acepta la proposición de una retirada parcial de determinado número de voluntarios, en cantidad igual en ambos lados, como iniciación substancial de la aplicación del plan

británico y con las condiciones determinadas por el mismo.

Por consiguiente, el gobierno italiano sugiere que se establezca contacto inmediato con las dos partes en conflicto y se obtenga su criterio para que el Comité pueda examinar, tan rápidamente como sea posible, los términos, procedimiento y condiciones en que podrán llevarse a efecto estas proposiciones.

Subraya la necesidad del reconocimiento de beligerancia y agrega: Estimo que el que se declare a favor de la No Intervención, pero contrario al reconocimiento de beligerancia, no puede ser considerado como neutral en el conflicto español.

Dice que desearía obtener impresiones sobre la disposición actual del gobierno soviético, debido a la nota de la U. R. S. S. del 29 de septiembre y protesta contra los abusos que cometen en el Mediterráneo, usando el pabellón de cierta grande potencia, barcos que transportan material de guerra a los rojos españoles.

Reconoce la necesidad de eliminar lo antes posible las suspicacias y reacciones neviosas creadas actualmente en las relaciones internacionales y termina confirmando el firme y real deseo de cooperación de Italia.

Después de Grandi, el delegado alemán, Von Ribbentrop, sostuvo una tesis semejante a la de Italia y atacó violentamente al bolchevismo de España y de otros puntos.

Durante su peroración sorprendió a los reunidos con una violenta crítica, fuera de lugar, contra el dis-

CARTELER DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'45 y 9'45

EXITO del formidable conjunto de VARIEDADES, titulado "CHARIVARI", en el que destaca la formidable ballarina acrobática "ELVA ROY".

SALON ROYAL

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "TU ERES MIO", en español, por Clark GABLE.

CAPITOL CINEMA

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "CANCION DE AMOR", en español, por Lily PONS.

SALON DORE

A las 6'30 y 9'30.

Una selección de COMPLEMENTOS y "EL COMPADRE MENDOZA", en español, por Alfredo del DIESTRO.

SALON VICTORIA

A las 6'30 y 9'30

Divertidos COMPLEMENTOS. Y "MONJA Y CASADA, VIRGEN Y MARTIR", en español, por Joaquin BUSQUETS.

ACTUALIDADES

A las 6'30 y 9'30

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "EL REY DE BROADWAY", por Edmund LOWE.

SALON GOYA

A las 6'30 y 9'30

"TU ERES MIO", en español, por Clark GABLE. Completando el programa selectos COMPLEMENTOS.

POPULAR CINEMA

A las 6'30 y 9'30

"MONJA Y CASADA, VIRGEN Y MARTIR", en español, por Joaquin BUSQUETS. Y una selección de COMPLEMENTOS.

curso pronunciado por Eden.

A continuación intervino el delegado Maiski, que pronunció un discurso, en el que lamentó las agresiones de España.

Maiski protestó, el hecho de haberse presentado al Comité de No Intervención con nuevas promesas de servir para favorecer las maniobras de Italia.

Refiriéndose a franco-inglesas, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

A continuación, propuso que las mismas se resolvieran inmediatamente a fin de no fallar se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes, de Portugal, que apoya moderados los puntos de Roma y Berlín.

UN IMPORTANTÍSIMO DISCURSO DE EDEN

"No nos comprometamos por mucho tiempo a abstenernos de recurrir a la fuerza como instrumento de política internacional"

curso pronunciado ayer por el señor Eden.

A continuación de Von Ribbentrop intervino el delegado soviético, señor Maiski, que pronunció un extenso discurso, en el que denunció detalladamente las agresiones fascistas contra España.

Maiski protestó, asimismo, contra el hecho de haber recurrido nuevamente al Comité de No Intervención, que no podrá conducir más que a nuevas promesas y dilaciones, que servirán para favorecer a las maniobras de Italia.

Refiriéndose a las proposiciones franco-inglesas, prometió someterlas inmediatamente a su gobierno, cuyo fallo se reservaba.

Terminada la intervención de los representantes de las grandes potencias, intervino el delegado de Portugal, que apoyó en términos moderados los puntos de vista de Roma y Berlín.

A continuación, lord Plymouth, propuso que las sugerencias francesas, a las que se sumaba plenamente Gran Bretaña, fuesen sometidas por todos los delegados a sus gobiernos respectivos.

Estas proposiciones fueron aceptadas por todos los reunidos y se espera que los gobiernos contesten antes del martes próximo, en que el Subcomité se reunirá a las cuatro de la tarde.

Antes de levantarse la sesión, el embajador de Francia, señor Corbin, volvió a insistir cerca de los miembros del Comité sobre la absoluta necesidad de estudiar desde el martes próximo la retirada de los voluntarios de España.

La reunión terminó a las una y cuarto de la tarde, después de acordarse que la próxima se celebre el martes, a las cuatro de la tarde. En ésta se discutirá, a más de la retirada de los voluntarios, el informe del almirante Jack Wulm, que mientras tanto será examinado por los peñones técnicos.

Londrea. — Anoche ha pronunciado el señor Eden un discurso en Liaududno, en el que ha tratado principalmente de la cuestión de España.

Afirmó que nada había hecho cambiar la opinión británica de que "la intervención era un error por parte de quienes intervenían", y añadió:

"Hace más de un año que sigue el conflicto y no se ve ninguna solución militar. Durante este tiempo algunas naciones han intervenido activamente, a pesar de sus compromisos. ¿Si ahora se vislumbra la victoria militar de un lado o de otro, terminaría el conflicto?"

La Historia tiende a demostrar que los triunfos obtenidos en materia civil con la intervención extranjera no son duraderos. Cada nación debe resolver y resolverá sus problemas propios, y los intentos para derogar este procedimiento con la intervención extranjera no tendrán éxito a fin de cuentas."

El señor Eden recordó las palabras de Wellington, de hace cien años, que son las siguientes:

"No hay país en Europa en los asuntos del cual puedan intervenir los extranjeros con menos provecho que en España."

El señor Eden agregó: "Quizás algunos lamenten ahora el no haber seguido el consejo de Wellington, pero todavía no es demasiado tarde."

El señor Eden echó una mirada sobre el pasado, comprobando una vez más que la política de no intervención "observada en su espíritu y en su letra por el Gobierno inglés, era la mejor".

Se declaró, por su parte, muy satisfecho de que ningún avión británico haya operado en España, ni que ninguno, por consiguiente, haya sido derribado en las líneas españolas.

Quiere aclarar, sin embargo, que hay una distinción entre la no intervención y la indiferencia.

"No somos indiferentes sobre el mantenimiento de la integridad territorial de España. No somos indiferentes en cuanto a la política extranjera de cualquier futuro Gobierno español, y tampoco somos indiferentes a los intereses británicos vitales en el Mediterráneo.

Debe hacerse una distinción muy clara entre no intervención, por lo que se refiere al asunto netamente español, y no intervención allí donde los intereses británicos estén comprometidos.

Debe hacerse una distinción muy clara entre no intervención, por lo que se refiere al asunto netamente español, y no intervención allí donde los intereses británicos estén comprometidos.

El señor Eden agregó que observa que las medidas adoptadas en Nyon han sido eficaces puesto que terminaron con la piratería en alta mar.

"Continuaremos vigilando—dice—para que no sean amenazados nuestros intereses en el Mediterráneo y nuestras líneas de comunicación con el próximo Oriente y la India."

El ministro inglés se refiere después al esfuerzo hecho por los Gobiernos de Francia e Inglaterra en los diez últimos días para entablar conversaciones con el Gobierno italiano, a fin de intentar un arreglo

eficaz con respecto a España, que permita la continuación de la política de no intervención".

"El Gobierno italiano no creyó deber acceder a esta proposición, y sugirió, por el contrario, que el problema sea examinado por el Comité de no intervención."

No puedo ocultar que lamentamos esta contestación, pues la experiencia pasada demuestra que era difícil progresar en las cuestiones del Comité de no intervención, y porque somos conscientes de que a menos que no se realicen progresos con rapidez, la situación deberá, según los términos empleados por el señor Chamberlain en Scarborough, causarnos creciente ansiedad.

Ni el Gobierno francés, ni nosotros, tampoco, deseamos que se produzca un fracaso en lo que pueda considerarse cuestión de procedimiento.

También nos hemos puesto de acuerdo sobre el recurso del Comité que se reunirá mañana. Hay quienes en nuestro país critican esta decisión de nuestros dos Gobiernos, como prueba de un exceso de paciencia.

En estas cuestiones tan serias, prefiero ser objeto de esta acusación que de acusaciones en lo contrario."

Naturalmente, esto no quiere decir que estemos dispuestos a aceptar tácticas dilatorias. Dentro de los próximos días se demostrará si las naciones están o no preparadas para realizar un sincero esfuerzo y tratar el problema español en un espíritu de verdadera colaboración internacional.

Tal es, ciertamente, nuestra propia disposición. Si se demuestra unánimemente la buena disposición de ánimo en el problema más inquietante por ahora, entrará en buen camino de solución. Pero si el Comité es ahora incapaz de realizar progresos, temo que sea inútil ocultar la gravedad de la situación ante la cual vamos a encontramos.

Una de las características presentes de la situación es la intervención proclamada, glorificando la violación de los acuerdos. En estas condiciones nadie puede lamentarse si la paciencia de los que han luchado por mantener hasta ahora su espíritu de responsabilidad con Europa ha llegado casi a agotarse.

Por mi parte, ciertamente no estoy dispuesto a criticar a ninguna nación que se sienta obligada, si tal cosa se produce, a recobrar su libertad de acción."

Después de esta importante declaración el señor Eden pasó a tratar del conflicto del Extremo Oriente, recordando la declaración del señor Roosevelt y las palabras con que ha sido acogida por el Jefe del Gobierno británico.

"En estos días de violencia e ilegalidad internacionales—dice el señor Eden—es bueno para nosotros que el Presidente de la más grande República del mundo nos recuerde que no nos comprometamos por mucho tiempo a abstenernos de recurrir a la fuerza como un instrumento de política internacional."

Con respecto a la Conferencia de las Nueve Potencias manifestó que el mandato recibido de la S. de N. no duda que será aceptable para la Conferencia, en la que estarán pre-

sentadas quizá todas las naciones interesadas.

Después subrayó las estrechas relaciones entre Francia e Inglaterra, justificándolas en sus intereses comunes, pero sobre todo en su coincidencia de puntos de vista. "Se trata de dos grandes democracias de Europa, guardianes de las grandes tradiciones con las que coinciden los Estados Unidos, a pesar de estar alejados de Europa, pero que son igualmente conscientes en el presente aspecto de la situación mundial."

Reafirmó después que Inglaterra no se preocupa de las formas de Gobierno de las naciones extranjeras, pero esto mientras exista reciprocidad, pues "si nosotros no pretendemos hacer que todos los Estados de Europa sean democracias, otros no deben intentar hacer fascistas u otra cosa a todos los Estados."

Sólo habrá una base de cooperación entre las naciones cualquiera que sea su forma de Gobierno.

Sin embargo, la fe en la democracia exige ciertos sacrificios. En este estado de espíritu, el señor Eden se felicitó de los progresos realizados por el rearme británico y de las indicaciones dadas a este respecto por el Jefe del Gobierno.

Espera sin embargo que el desarme será posible, pero que mientras lleve Inglaterra no puede permanecer desarmada.

El señor Eden trató nuevamente de los consejos contradictorios que le han dado aquellos que por una parte prefieren que se eche todo el peso del Imperio británico en apoyo de la Sociedad de Naciones y los que, por otra parte, piden el abandono de la política ginebrina y la entente con los Estados no miembros.

"Yo no cedo a nadie en mi deseo de ver a la S. de N. cumplir su misión y sería triste para el mundo que estas esperanzas fueran inútiles. No creo que lo sean. Pero resulta ocioso ocultar los hechos".

El ministro se mostró deseoso de que termine todo desacuerdo con Alemania, Italia y cualquier otro país, pero siempre que se demuestre que todos tratan de mejorar la situación en lugar de agravarla, pues de lo que se trata es de adquirir nuevas amistades en vez de crearse nuevos enemigos.

Agregó que el Gobierno inglés no trata de aislar a ningún país ni de rodearle de enemigos y que tampoco se trata de seguir una política de revanche contra ninguna nación.

"Estamos en un período tempestuoso cuya gravedad no hay por qué ocultar, originado por acciones ilegales. Este procedimiento es peligroso y ninguna nación se aprovechará de él. Caso de persistir, es inevitable la intervención de la justicia".

El señor Eden terminó definiendo el papel del Imperio británico en los actuales momentos y en el cual perseverará.

"No debemos ocultar lo que es desagradable y con entera visión de la realidad debemos decir a nuestro pueblo que se puede hacer sin pretender lograr lo imposible ni provocar consecuencias que luego no puedan arreglarse. Esto sólo puede hacerlo la diplomacia. Con la unidad nacional—dice—podremos lograr y lograremos todo".

calma. Únicamente en las primeras horas de la mañana nuestras baterías hicieron enmudecer a las contrarías, que disparaban contra una barrada popular de la capital de la República.

Se posesiona de cargo el nuevo Director general de Seguridad

Valencia. — Esta mañana ha tomado posesión del cargo de Director general de Seguridad, don Carlos de Juan.

E isaliente, señor Morón, se ha reintegrado a su cargo de Subdirector.

Al acto asistió el Ministro de la Gobernación, quien después de dar posesión al nuevo Director general de Seguridad estuvo hablando con los periodistas, a quienes dijo que sus propósitos es que quienes vayan a la Dirección general tengan completa capacidad en los cargos y act en sin partidismos, como él lo hace al frente de su departamento.

Uno de los informadores le preguntó su opinión acerca del discurso del señor Eden, y el ministro respondió:

En mi concepto es magnífico y uno de los más valientes y enérgicos de cuantos se han pronunciado en torno al problema español en el extranjero.

EL FASCISMO EN BERLINA

FASCISMO OTONAL.

Según un telegrama de Roma el aplazamiento de la fecha señalada para la apertura del Gran Consejo Fascista es debido a una indisposición de Mussolini. El "Duce" se ha puesto malo—se ha puesto peor—a consecuencia de su viaje a Berlín. El banquete a base de comida alemana, sintética, pura, fabricada con los mil restos de obligada recolección según precepto de la economía nazi, los discursos, las promesas, la despedida, el pálido de la locomotora... Todo, en fin, ha producido en el "Duce" un cierto desequilibrio.

Mussolini se asomó a la ventanilla. Su gesto de emperador se quebró al salir el vagón del andén. El "Duce" tenía sus ojos redondos llenos de carbonilla.

Y luego el trayecto de retorno. Un rato de frente a la máquina, otro de espaldas a la máquina. El paisaje giraba ahora despacio, de repente deprisa, muy deprisa. Mussolini caía en un vértigo, pensaba en los discursos, en la comida, en las cintas y flores con que le había obsequiado el Führer. Tenía los ojos irritados, la garganta seca, la conciencia turbida. Al llegar a Roma, el "Duce" se ha sentido indisposto. Se ha metido en la cama y se ha subido las sábanas hasta las orejas. Su cabeza parecía la de un viejo emperador romano. Demasiado viejo.

En los círculos oficiales se han desmentido cuantos alborozados rumores corrían a propósito de su enfermedad y de su decrepitud otoñal. Aun cuando fuese cierta su dolencia, en Italia no se permite a nadie que ponga en duda la salud moral y física de Mussolini. Sus achaques se disimulan y transcurren en plena clandestinidad. También se quiso disimular así el achaque de la guerra de Abisinia y el achaque de la guerra española.

Inútil empeño. El pueblo de Italia, aunque no puede hablar de la edad del "Duce"—los Césares han de morir jóvenes—sabe que Mussolini es, desde hace tiempo, abuelo. Y el pueblo italiano ha podido distinguir a la perfección que desde que el "Duce" ha regresado de su [ira germánica—los emperadores deben morir cuanto antes—se asoma cada vez más pálido al balcón de la política europea.

EL "VOLUNTARIADO" DE MUSSOLINI

Para no ir a filas los reclutas ricos sobornan a las comisiones de alistamiento

Padova. — Entre las filas de las milicias fascistas continúa con ritmo acelerado la recluta de los llamados "voluntarios" con destino a los ejércitos "nacionales" de Franco.

Para realizar la leva todos los militantes de menos de 32 años, están "obligados" a hacer una petición de alistamiento. A los que se niegan se les golpea, se les destituye de sus empleos y se les somete a una serie interminable de represalias.

En cambio se sabe que todos los reclutas que tienen dinero logran salvarse sobornando a las Comisiones de alistamiento, pero nadie se atreve a denunciar tal escándalo porque todas ellas están integradas por los fascistas más destacados de la localidad.

En esta plaza, centro importante de tráfico y punto militar de primer orden, reina una gran agitación a causa de las movilizaciones de las quintas pertenecientes a 1907 y 1908. Por si esto no fuera bastante se acaba de recibir la noticia de que el Mando de la Segunda Zona prepara el llamamiento de los soldados hasta la quinta de 1912. Esto ha causado enorme impresión en todos los hogares, y se sabe que ha producido general descontento en los centros rurales.

Además no se ignora en esta región, a pesar de la severísima censura que se ejerce, los constantes levantamientos que en la región Abisinia del Tíbet se vienen realizando y que provocan una constante sangría en las tropas expedicionarias de Italia.

El duro castigo ocasionado a los facciosos en el Jarama

Madrid. — Después de los combates librados en el Jarama y la Cuesta de la Reina, ha vuelto a renacer la tranquilidad.

Los rebeldes han tenido centenares de bajas y da una idea del quebranto sufrido, que todas sus actividades las dedican ahora a reor-

ganizar sus efectivos y a recoger los muertos y heridos que en interminables caravanas de camiones y coches ligeros son conducidos a la retaguardia.

Hoy por la mañana nuestras baterías bombardearon eficazmente las posiciones facciosas de Seseña y Ciempozuelos.

La situación del enemigo en la Cuesta de la Reina es peligrosa. Con Seseña no tienen más que una co-

municación y ésta está batida por el fuego de nuestras ametralladoras y fusiles. Esta madrugada intentaron enviarles dos convojes, pero ambos intentos fracasaron completamente.

Las ametralladoras de nuestras tropas deshicieron el primer convoy, dispersando a los soldados que lo protegían y defendían, y la segunda vez apenas intentaron salir a la carretera.

En las cercanías de Madrid hubo

Heraldo de Castellón

Sesión del Consejo Provincial

Se premian los trabajos de una asilada

Como todos los viernes, ayer por la mañana celebró sesión el Consejo Provincial presidido por Hernández Merlos. El acta anterior fue aprobada sin discusión.

En la parte dedicada al orden del día, se aprobó el Repartimiento provincial para el año 1938, de la riqueza rústica y pecuaria de los pueblos que tributan por régimen de amillaramiento; plan de conservación de los caminos vecinales para el año 1938, que afectan a 538.460 kilómetros, ascendiendo a pesetas 685.330'85; expediente de aligación de artículos de suministros del mes actual; cuenta de las estancias de dementes en el Instituto Pedro Mata de Reus, importante 9.100 pesetas, correspondiente al mes actual.

Según informe del negociado, acogiéndose a un acuerdo del Consejo, se desestima una petición de socorro de lactancia, de Antonio Más Torrent, de Castellón, para un hijo gemelo; igualmente se desestima otra del ordenanza jubilado Bautista Gaudí Pons, solicitando que se le aumente la pensión que disfruta.

Se aprueba un dictamen del negociado de Cédulas, aprobando los padrones de los pueblos de Suera y Vall de Almonacid, del año en curso, y otro aprobando las liquidaciones de este mismo impuesto, en período voluntario, del año 1936, de los pueblos de Alcora y Sierra Engarcerán.

Quedan sobre la mesa, para su estudio, unas cuentas entre la Delegación de Sanidad y el Hospital Provincial, que ascienden a 35.728'85 pesetas y se aprueban dos dictámenes devolviendo dinero ingresado de más por el impuesto de cédulas personales a los Ayntamientos de Alcora y Sierra Engarcerán, como asimismo las liquidaciones en período ejecutivo del año 1936, del pueblo de Suera, y una relación de facturas.

En el despacho extraordinario se resuelven varios asuntos de índole administrativa, dándose cuenta de un oficio del Director del Hospital notificando haberse incorporado a filas el practicante José Mallach. Se toma el acuerdo de que se pague inmediatamente a prestar sus servicios en la Imprenta provincial el cajista Luis Pascual Lana, con el sueldo que fija la Sociedad Tipográfica.

El consejero de Sanidad, Ramón Vilar, defiende un dictamen en el que se solicita una pensión para la asilada del Internado "Pablo Iglesias", Dolores Soler Gil, que desde hace más de 22 años está atendiendo a los pequeños del establecimiento, para que pueda atender a su salud. El Consejo se pronuncia en sentido favorable a esta solicitud, encargando a los consejeros de Gobernación y Sanidad para que incoen un expediente de pensión extraordinaria.

Marcos da cuenta de que el Consejo de Vall de Uxó ha regalado 270 cajetillas de tabaco para los anclanos del Internado "Pablo Iglesias". El Consejo agradece este rasgo de Vall de Uxó, haciéndolo extensivo a otro donativo de 18 cajetillas, efectuado por el Gobernador de la provincia para los mismos. Vilar pide que este tabaco sea para los impedidos, pues los demás pueden salir a comprarlo cuando lo necesitan.

La presidencia da cuenta de ciertas anomalías observadas en la fachada del Hospital Provincial, donde se colocaron unos letreros por disposición del Inspector de Sanidad. Agrega que no está dispuesto a dejar que la autoridad del Consejo Provincial en el Hospital sea vulnerada por nadie, pues entiende que dentro del mismo podrá haber los

organismos que sean precisos a la guerra, pero que la administración y la parte exterior compete exclusivamente al Consejo.

El consejero de Sanidad informa ampliamente sobre este asunto, pidiendo al Consejo que tome una determinación. Interviene Sangüesa en el mismo sentido y la presidencia propone que se mande un comunicado al Inspector de Sanidad para que diga si tiene alguna orden de poner letreros en la fachada del Hospital, en cuyo caso el Consejo lo estudiará. Además, propone que se obligue a todos los funcionarios del mismo a que cumplan solamente las instrucciones dadas por el Consejo Provincial y de sus consejeros, imponiendo, si es preciso, las sanciones a que hubiere lugar por incumplirlas.

Pasado al período de ruegos y preguntas, Vilar encarece la rápida adquisición de varias piezas de ropa para prendas interiores y colchas destinadas al Hospital, cuyo precio asciende a 13.600 pesetas. Se nombra a los consejeros Ciutart, Vivas y Vilar para que intervengan en la compra de estos géneros y en la rápida confección de las prendas.

VISADO POR LA CENSURA

Marcos opina que el Consejo debe personarse en Benicarló y hacer un informe para ver si es posible defenderlo. Ciutart está conforme con Mercé y Marcos. Interviene nuevamente Mercé defendiendo su punto de vista y por fin se nombra a Mercé, Gilmeno y Hernández Merlos para realizar estas gestiones.

Se nombra otra comisión, integrada por los consejeros Hernández, Mercé y Vivas, para que en unión de los diputados Sapiña y Gómez Hidalgo realicen algunas gestiones en favor de los presos pertenecientes a Abastos.

Cerca de la una y media se levanta la sesión.

BAJA EN EL HOSPITAL

Por haberlo recogido su familia, ha causado baja en el Hospital Provincial el presunto demente Pascual Meseguer Benet, de Castellón.

CERTIFICADOS ANTECEDENTES PENALES
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102

¡¡EL TIFUS!!

Muertos vacunados, NINGUNO. Muertos no vacunados, 228. ¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia? ¡VACUNATE!

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
desembolsado. 60.000.000
Reservas. 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(Mínimo 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

CONSEJO MUNICIPAL

Ligera mejoría del alcalde

El alcalde ha experimentado una ligera mejoría, que le ha permitido esta mañana abandonar la cama, aunque sin poder acudir a sus obligaciones de la alcaldía.

MAÑANA NO HABRA PAN

El consejero Camisón nos ha anunciado que, a causa de las dificultades en la mouturación, en uno de los molinos, que todavía no está arreglado convenientemente, mañana domingo no se fabricará pan, suprimiéndose el reparto que se hacía a las diez de la mañana.

PARA EVITAR EL ACAPARAMIENTO DEL CARBON

Siguen entrando en Castellón cargamentos de carbón, en cantidad suficiente para que todo el vecindario pueda abastecerse de este importante artículo. No obstante de ello, se observa a diario que la gente va con recelo para aprovisionarse y hace de cuatro a cinco colas diarias, en perjuicio de los demás que apenas si pueden hacer una.

Esto debe terminar sin pérdida de momento y a tal efecto se ordenarán registros domiciliarios para comprobar estos abusos. Al que se le encuentre en casa más de media arroba de carbón, se procederá a su decomiso, sin perjuicio de la multa a que hubiere lugar. El acaparamiento de cualquiera de los artículos de consumo está penado por las leyes y no se puede en manera alguna hacer una excepción con este artículo.

Esto es lo que nos ha dicho esta mañana el consejero García, encargado por la Comisión de Abastos Municipal de la cuestión del carbón.

REPARTO DE JABON

Hoy se ha dispuesto un reparto de jabón, el cual puede adquirirse con el número 21 de la libreta correspondiente al bacalao.

Como en el pasado reparto se quedaron algunas libretas sin poder abastecerse de este artículo, el número 18 tendrá derecho también en el presente reparto.

PERDIDA DE LIBRETAS

Se han extraviado las libretas de Miguel García Martí, habitante en la Avenida de Lairón; de Petra Navarro López, con domicilio en la Posada de la Estrella; y de María Ramos, domiciliada en el Grao, en una caseta de baño.

Se ruega a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

EL PLAN INTENSIVO DE COSECHAS

La Alcaldía recomienda a los agricultores de esta capital que se enteren de la circular publicada por el Ministerio de Agricultura, en el "Boletín Oficial" de la provincia del día 9 del actual, referente al

plan de las tres cosechas que se pueden obtener en un año agrícola, consistente en trigo "Mentana", alubias y patatas y a recoger en los meses de Abril, Julio y Octubre, respectivamente.

El Estado concede ventajas a favor de los campesinos que ejecuten dicho plan, consistentes en facilitar semillas de los tres productos agrícolas, abonos y premios en metálico.

Los agricultores de la zona regable que quieran acogerse a las ventajas del plan, pueden dirigirse por escrito a la Comisión Nacional de Ordenación de Cultivos, Ministerio de Agricultura (calle de Salamanca, número 16, Atocha), expresando nombre y apellidos, domicilio, pueblo y provincia, tierras que vayan a destinar sucesivamente a los tres cultivos, consignando su extensión y situación.

Cuantos interesados en este servicio necesitan datos, pueden pasarse por la Secretaría Municipal, donde se les facilitarán aquéllos.

SOBRE LA VENTA DE COMESTIBLES EN BARES Y CAFES

Para su publicación, el Consejo Municipal nos remite la siguiente nota:

Como aclaración a la nota publicada por HERALDO DE CASTELLÓN sobre prohibición de vender al público pescado, setas y otros artículos, en bares, cafés y colmados, tal medida se ha adoptado para suprimir en estas circunstancias el vicio que supone el consumo de artículos de primera necesidad, tan faltos en las casas.

Es hora de que el público se percate de que la guerra impone sacrificios y debe empezar por dar ejemplo en aquellos casos en que la satisfacción de necesidades superfluas implica perjuicio para el resto del vecindario.

En Otoño depure su sangre

En Otoño, está demostrado que sobreviene un recrudecimiento de las enfermedades de la piel, que brotan provocadas por las impurezas de la sangre que buscan una salida a través de los tejidos. Estas facilitan el retorno de los eczemas, granos, herpes, impétigo (guernio), psoriasis, etc. Hagan pues en esta Estación del año una cura de BOISSON BLANCHE MAGNAT. Dotada de energías depurativas de primer orden, la BOISSON BLANCHE MAGNAT limpia la sangre de sus impurezas y toxinas; previene el recrudecimiento o cura, con una rapidez que sorprende a los enfermos, aún en las afecciones de la piel más antiguas y rebeldes. El frasco de BOISSON BLANCHE MAGNAT, para hacer un litro se vende a 3'95 en todas las farmacias.

Crónica

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS: Dolores Gas Navarro, Donat, 14; María Pilar Méndez Oinaja, Ramón Lull, 23; José Luis Marco Guillén, Campoamor, 12.
DEFUNCIONES: Teresa Mir Gómez, 84 años, Guitarrista Tárrega, 20; Vicente Castell Nicotau, 87 años, Hospital; Josefa Ballester Cardona, 15 años, 6 de Octubre 1934; Vicenta Querol Añel, 73 años, Luis Hernández, 1.

MATRIMONIOS: José Mr Olivares con Ana Vicent Alonso; Antonio Mira Llarena con Agripina Josefa Monllor Sanchis.

FARMACIAS DE GUARDIA

Calduch, G. Chermá, 21.
Tollado, Casas Sala, 108.
Servicio nocturno:
Pérez, Pèlix Montoro, 18.

Federación Regional del Transporte Terrestre del País Vasco

Se pone en conocimiento de todos los afiliados del Transporte del País Vasco que la secretaria de esta Federación se ha establecido en el domicilio de la Federación Nacional del Transporte, Hernán Cortés, 28-2.

Se ruega a todos los compañeros del Transporte de Guipúzcoa, Vizcaya y Alava, que a la mayor brevedad se personen en esta secretaria, para los efectos de control y cotización, etc.; los que residan, o estén prestando servicio fuera de esta localidad, deberán comunicarlo a esta secretaria general lo más rápidamente posible, manifestando el lugar en que estén prestando sus servicios.

EL SECRETARIO GENERAL

Casa de Socorro

Últimamente han sido practicadas en este establecimiento benéfico, las siguientes asistencias:

—María Pablo Juan, de 34 años de edad, domiciliada en la Plaza Mallorca, 28; fué asistida de una herida punzante en la planta del pie izquierdo, producida con una aguja. Pronóstico leve.

—Antonio Pasfior Guinot, de 30 años, domiciliado en la calle 9 de Marzo, 3; de fractura de apofisis vertebral, producida en una caída. Pronóstico reservado.

—Ramón Meseguer Martín, de 14 años, domiciliado en la calle G. Chermá, 106; de una herida contusa en la nariz, producida por mordedura de perro. Pronóstico reservado.

—Vicente Gatvez Ortells, de 11 años, domiciliado en la calle Barrachina; de una herida contusa de dos centímetros de extensión, en la región frontal, producida de una pedrada. Pronóstico leve.

—María Pascual López, de 29 años, (maset), de una contusión en la rodilla, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Manuel Morralla, de 20 años; de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión en la región occipital, producida en una caída. Pronóstico leve.

Federación Española de Trabajadores de la Tierra U. G. T.

(Secretariado Provincial de Castellón)

A todas sus Secciones.

EL PLEITO DE LA U. G. T.

De conformidad con el espíritu que informa la nota publicada con fecha 9, la Ejecutiva de esta Federación ha resuelto continuar sus gestiones anteriores con las Federaciones hermanas para buscar una fórmula de solución al pleito que mantienen divididas las fuerzas de la U. G. T., esperando encontrar entre sus dirigentes la necesaria sensatez para evitar una catástrofe irreparable. Si nuestro esfuerzo fracasa, daremos una nueva nota fijando de un modo terminante la posición de esta Ejecutiva, y convocando para un plazo próximo a nuestro Comité Nacional. Entre tanto pedimos a todas las Sociedades de Trabajadores de la Tierra que se abstengan de tomar determinaciones que puedan perjudicar nuestros esfuerzos conciliatorios.

Esta nota nos la remite para su publicación la FEDERACION ESPAÑOLA DE TRABAJADORES DE LA TIERRA.

ARO XLV
Núm. 1

EDITO

LA C

La aviación

Mallorca, ha h
y ciudades del
una agresión de
un grado de cr

Había sob

nalidad de los
que en el frente
facciosos desat

des abiertas y
jadas de los ca

jetivo militar l
cir impresión s

muta por estos
que no es posi

ligros de ella. Y
agresiones, sale

decesión de luch
grentado el sue

Estas agres
natural de los p

por los que sien
que, al verse de

disfrutaron, an
democrático, p

o hipotecarlo a
explota a una n

minio, la mata,

La chulería

tas, donde el ve

me encono mu

ve la partida pe

de las agresione

mente contra la

gón empieza a

Zaragoza, estre

ruel, y toda la r

jos del frente, c

Por questra

mente, decididos

do para robuste

sobornable e inv

llador del ejerc

El presiden

Miklas, pron

curso contra

y en favor d

La conagra

que el discor

en Al

Viena.—En la

la Sociedad Ura

Presidente Miklas

curso, impresion

ciado a ser prop

mediante las em

la Havag.

Pero el discurs